

Mit Freude hatte eine Delegation unserer polnischen Partnergemeinde Trąbki Wielkie an unserer 900 – Jahr Feier im Juli teilgenommen.

Nun stand Anfang September unser Gegenbesuch an.

Bei wunderbarem sommerlichem Wetter besichtigten wir Danzig und den Ostseestrand in Sopot. Unsere polnischen Freunde begleiteten uns und bescherten uns sehr schöne Tage.



Immer am 2. Sonntag im September wird in Trąbki Wielkie das Erntedankfest gefeiert.

Wie sich alle gerne erinnern, haben wir im letzten Jahr dort in einem eigenen Stand Bier der Brauerei Zwanzger ausgeschenkt und heiße Storchenebeine ausgegeben.

Auch in diesem Jahr konnten wir unsere Verbundenheit ausdrücken, indem wir an den Feierlichkeiten teilnahmen.

Traditionell werden zum Erntedankfest von verschiedenen Vereinen und Dorfgemeinschaften der Gemeinde Trąbki Wielkie Erntekronen gestaltet und von einer Juri bewertet.



Wir stellten uns der Challenge, gestalteten eine Uehlfelder-Erntekrone, schafften sie heil nach Pommern und erreicht sogar einen Spitzenplatz im Wettbewerb.



Ich möchte ganz herzlich den örtlichen Landwirten und den Kollegen aus dem Gemeinderat danken, die das Projekt unterstützt und Getreide gespendet haben.

Hier darf ich Ihnen nun den Pokal präsentieren, mit dem unsere Uehlfelder-Erntekrone ausgezeichnet wurde!



An den beiden anderen Tagen besuchte die Delegation örtliche Einrichtungen wie Schulen und Kindergärten und Seniorenheimen und erhielten Information zu geplanten und realisierten Projekten wie z.B. Kläranlagen, Sporthallen und Straßen. Dabei hatten die Teilnehmer Gelegenheit zu intensiven Gesprächen mit den entsprechenden Partnern vor Ort, z.B. Kindergarten oder Schulleitung, Gemeinderäten oder Verantwortliche der Verwaltung.



Dass die Partnerschaft fortgesetzt und lebendig gehalten wird, ist für beide Gemeinden sehr wertvoll.

Der wichtigste Grund für den Besuchstermin Anfang September ist unsere Teilnahme an der Gedenkveranstaltung am 13. September im Ortsteil Graniczna Wieś, Grenzdorf. Hier befand sich eine Ausstelle des berüchtigten KZ Stutthof, hier wurden schon ab September 1939 Bewohner der umliegenden Gemeinden, unter ihnen zahlreiche Lehrer und Pfarrer, interniert, gefoltert und ermordet.

In der Gemeinde Trabki Wielki hält man mit einer sehr emotionalen Zeremonie das Andenken an die zahllosen Opfer lebendig – ohne anzuklagen.

Eine Abordnung der Uehlfelder Delegation nahm an der Zeremonie teil, legte Blumen nieder und drückte in einer kurzen Ansprache unser Mitgefühl für die Opfer der nationalsozialistischen Gewaltherrschaft aus. Es wurde mit Achtung vernommen und gewürdigt.

